

Träger:

PariSozial – gemeinnützige Gesellschaft
für paritätische Sozialdienste mbH in den
Kreisen Minden-Lübbecke und Herford
Simeonstraße 19, 32423 Minden

www.pari-sozial-mlh.de

Beratungsstelle in Bad Oeynhausen:

Sascha Krahl

Tannenbergstraße 23
32547 Bad Oeynhausen
Tel.: 05731 27058

**Weitere Beratungsstellen haben wir in:**

Lübbecke
Minden

Telefonsprechstunde:

Dienstag 09:00 - 10:00 Uhr
Tel.: 05741 3424-19

Donnerstag 09:00 - 10:00 Uhr
Tel.: 05731 27058

**Schuldner- und
Insolvenzberatung****im Kreis Minden-Lübbecke**

Ursachen und Folgen von Überschuldung

Die Ursachen von Überschuldung können vielfältig sein. Die Hauptursachen sind Arbeitslosigkeit sowie Trennung und Scheidung, aber auch wirtschaftliche Unerfahrenheit und mangelnde Finanzkompetenz.

Die Folgen sind häufig die gleichen:

- Das Einkommen reicht nicht aus, alle Kosten zu zahlen.
- Die Bank erlaubt keine weitere Überziehung des Kontos.
- Mahnschreiben häufen sich.
- Der Gerichtsvollzieher kommt.
- Es folgen Lohn- und Kontopfändung.
- Es entstehen neue Schulden.
- Der Überblick geht verloren.
- Die psychische Überlastung nimmt zu.

Schuldnerberatung hilft!

Wenn Sie sich in dieser Situation befinden, können wir Ihnen mit Rat und Tat zur Seite stehen.

- Wir helfen Ihnen dabei, den Überblick über Ihre finanzielle Situation und Ihre Schulden wiederherzustellen.
- Wir beraten Sie zu Fragen der Existenzsicherung.
- Wir unterstützen Sie bei der Haushalts- und Budgetplanung.
- Wir erstellen Musterschreiben und schreiben Gläubiger an.
- Wir helfen Ihnen, Ihre Rechte und Möglichkeiten zu erkennen.
- Wir entwickeln Entschuldungsperspektiven und unterstützen Sie bei der Durchführung eines Verbraucherinsolvenzverfahrens.
- Unsere Beratung kann helfen, den psychischen Druck zu verringern.

Die Beratung ist selbstverständlich vertraulich.

Frühzeitig melden hilft, Schwierigkeiten zu vermeiden.

Sie erreichen uns regelmäßig während unserer **Telefonsprechstunden** (Dienstag und Donnerstag 09:00 - 10:00 Uhr).

Offene Sprechstunden können wir wegen der coronabedingten Kontaktbeschränkungen derzeit leider nicht anbieten.

Terminvereinbarungen können Sie während unserer Telefonsprechstunden treffen. Beratungen können als Telefonberatung, per Video-Gespräch oder als Präsenz-Beratung erfolgen.

Gruppeninformationsveranstaltungen zum Insolvenzverfahren können wegen der Corona-Pandemie ebenfalls nicht stattfinden.

Für die Insolvenzberatung wird ein geringer Eigenanteil an den Beratungs- und Sachkosten erhoben.

Ihre Bereitschaft, an der Bewältigung Ihrer finanziellen Probleme aktiv mitzuarbeiten, ist Voraussetzung für ein gutes Gelingen.

